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Interpellanza 5/2024 

TRASFORMATA IN INTERROGAZIONE 

 

 

Signor Consigliere comunale Beltraminelli, 

 

rispondiamo di seguito alle domande poste. 

 

1. Nel preventivo 2024, presentato dal Municipio e approvato dal Consiglio 

comunale con un disavanzo di 9.4 milioni, era già stato considerato il “deciso 

rafforzamento della base fiscale” poi riscontrato con il consuntivo 2023? 

L’indicazione presente nel MM concernente il “deciso rafforzamento della base fiscale” si 

riferisce in particolare al paragone tra i dati di preventivo 2023 (stabiliti a settembre 2022) 

e i dati di consuntivo 2023 (stabiliti a marzo 2024). 

La positiva evoluzione del gettito era già stata in gran parte considerata in fase di 

preventivo 2024, quando il totale del gettito (PF, PG, Immobiliare, Personale) era definito 

al 93% in fr. 106'542'500, contro i fr. 101'986'000 del preventivo 2023, con un incremento 

quindi di fr. 4.6 mio ca. descritto diffusamente nel capitolo 4.4.2 del MM 746 sul 

Preventivo 2024. 

In conclusione, il miglioramento della base fiscale era in gran parte già considerato nel 

preventivo 2024. 

 

2. In caso di risposta negativa, sarebbe buona cosa avere un aggiornamento del 

Preventivo 2024 al più presto considerando il nuovo parametro fiscale? Quale 

risultato finanziario risulterebbe considerando la nuova “rafforzata” base 

fiscale? 

L’ulteriore aggiornamento dei dati fiscali lascia al momento presagire un ulteriore 

miglioramento del gettito di fr. 0.7 mio, al netto della riforma fiscale cantonale. 

 

Si sottolinea poi che – come trasparentemente indicato nel MM 745 sul preventivo 2024, al 

capitolo 4.5.2, p. 50 – dovrebbero confermarsi per il 2024 sopravvenienze straordinarie 



 

2 

aggiuntive per oltre fr. 4 mio, che al momento del preventivo erano troppo incerte per 

essere inserite. Queste sopravvenienze aggiuntive, come indicato nel Messaggio, 

permetterebbero di migliorare il risultato di preventivo, che, tuttavia, alla luce dei dati 

oggi conosciuti, rimarrebbe comunque largamente negativo. Tra l’altro segnaliamo che 

nei giorni scorsi il Cantone ha comunicato ai Comuni il taglio di 3,5 milioni del 

riversamento in applicazione della legge sull’imposta federale diretta, in seguito 

all’approvazione della riforma fiscale delle persone fisiche. Per Bellinzona un mancato 

introito per il 2024 di ca. 240'000 fr.. 
 
3. Nel caso di un risultato migliore del preventivo 2024, come si presume dovrebbe 

risultare dall’aggiornamento, la dischiara ambizione nel Municipio (vedi MM 

sul C2023) di “prima o poi” considerare una riduzione del moltiplicatore, può 

essere ispirata al prima piuttosto che al poi? 

Come più volte indicato, non da ultimo negli ultimi messaggi su preventivo 2024 e 

consuntivo 2023, il Municipio ha quale obiettivo l’equilibrio finanziario sul medio 

termine. Le valutazioni sul moltiplicatore vanno inserite in questa prospettiva. Allo stato 

attuale non vi sono ancora elementi certi per poter definire un orizzonte temporale più 

preciso. 

 

4. Per un miglior “controlling” delle finanze da parte del Consiglio comunale, 

sarebbe comunque buona cosa, anzi dovrebbe essere la norma, dare indicazioni 

di tendenza al legislativo, informandolo sui dati di preconsuntivo quantomeno 

al 30.6 e al 30.9 di ogni anno. Il Municipio ritiene sia possibile proc edere in tal 

senso, formalizzando tale tempistica? 

La capacità previsionale della Città è fortemente condizionata dall’evoluzione dei dati 

fiscali degli anni precedenti e dall’evoluzione dei contributi cantonali fatturati 

trimestralmente o a fine anno. Nel caso delle fatturazioni trimestrali, sono in particolare 

gli ultimi due trimestri a tenere conto dei dati aggiornati disponibili al Cantone e 

determinano quindi la spesa effettiva per il Comune e l’eventuale scostamento dal 

preventivo. 

Al momento, come già confermato alla Commissione della gestione, il Municipio è in 

grado di fornire un dato di pre-consuntivo contestualmente al Messaggio sul preventivo 

successivo. 

L’evoluzione degli strumenti previsionali è ancora in corso, ma il suo perfezionamento è 

fortemente condizionato dal fatto che molti dati rilevanti (contributi a terzi) giungono a 

conoscenza della Città solo a partire da settembre dell’anno in corso. 

La capacità previsionale dei dati di pura competenza della Città (spese di funzionamento 

interno) è per contro già migliorata e certamente migliorerà ulteriormente con 

l’accresciuta sensibilità che i funzionari dirigenti sviluppano su questo fronte. 

 

 

Con i migliori saluti. 

Per il Municipio 

Il Sindaco Il Segretario 

Mario Branda Philippe Bernasconi 


